

## I. DISPOSICIONES GENERALES

### MINISTERIO DE JUSTICIA

*CIRCULAR de la Fiscalía del Tribunal Supremo sobre los delitos de emigración.*

Excelentísimos señores:

En todos los tiempos ha habido personas deseosas de abandonar su Patria para establecerse en países extranjeros, con la esperanza, muchas veces irreflexiva y mal informada, de mejorar sus condiciones de vida. Nuestra legislación siempre reconoció y reconoce el derecho de emigrar, bien que estableciendo limitaciones y garantías, con carácter tutelar (art. 1.º del Decreto-Ley de 20 de diciembre de 1924).

En tiempos anteriores se consideraba emigrante generalmente al que abandonaba el territorio nacional para establecerse en Ultramar, pues casi exclusivamente la emigración se dirigía a América, y por ello, las previsiones legislativas, en cuanto a los transportes, se limitaban a los marítimos. Actualmente la emigración se dirige también a distintos países europeos, por lo que el concepto legal de emigrante no se verá afectado por el vehículo en que la emigración se realice, ni por el país extranjero en que aquél se establezca (Orden de la Presidencia del Gobierno de 6 de noviembre de 1957). Por consecuencia, las definiciones de delitos han de entenderse de acuerdo con este nuevo concepto.

La acción tutelar del Estado, de acuerdo con numerosos Tratados internacionales e iniciativas de Congresos jurídicos, se ejerce activamente por diversos organismos y funcionarios, especialmente por el Instituto Español de Emigración (creado en 1956 y reglamentados sus múltiples cometidos por Decreto de 23 de julio de 1959), al que incumbe primordialmente estudiar los problemas generales del fenómeno emigratorio, recoger las ofertas de trabajo provenientes del extranjero y las solicitudes de los españoles que deseen emigrar y velar por la seguridad de los derechos que para los españoles se deriven de sus contratos de trabajo y de los Convenios internacionales.

Pero la impaciencia de unos y la incompreensión de otros, a lo que maliciosamente se sugiere la falaz creencia de que la expresada función estatal más que a la necesidad de proteger al emigrante, se debe al deseo de obstaculizar la emigración, permite a los agentes desaprensivos ejercer su interesada propaganda y la recluta de incautos, que abandonan el territorio nacional desprovistos de la protección oficial, puesto que no la solicitan, y después se encuentran defraudados, sin posibilidad o, al menos, con grave dificultad para defenderse de inicuas explotaciones. El mal se agrava cuando la recluta se hace de mujeres, ofreciéndoles trabajo digno, y después, en el extranjero, se las entrega o induce a la prostitución, lo que constituye la nefanda trata de mujeres, no prohibida aún, a pesar de las medidas que para lograrlo adoptan la mayoría de los países europeos y americanos.

En muchos casos la emigración se realiza no clandestinamente, sino con la autorización oficial, obtenida mediante la presentación de contratos de trabajo o acreditando la llamada que los emigrantes hacen a los familiares que dejaron en España, y cuando, posteriormente, su infortunio les obliga a solicitar la protección oficial en nuestros Consulados, se averigua la falsedad de tales contratos y llamadas. A veces, aun siendo ciertos los contratos, se hace al emigrante suscribir un documento renunciando a los derechos que de ellos derivan. Otros modos de falsificación consisten en la presentación de documentos para acreditar circunstancias personales, como la edad o la soltería de las mujeres, o sustituyendo en el documento legítimo que autoriza la salida, el nombre del país para el que se otorgó, por el de otro.

Todas estas manifestaciones delictivas constituyen a las víctimas de ellas en coautores, por lo que la acción penal debe dirigirse también contra ellas, con la consecuencia de que se les debe repatriar solicitando su extradición.

Además de estas figuras de falsificación documental, la Ley de Emigración de 1924 tipifica las comprendidas en sus artículos 34, 35, 54, 55, 56 y 57, los que, por su claridad, no necesitan interpretación, debiéndose tener en cuenta, en cuanto a la graduación de las sanciones, lo dispuesto en el artículo 59. En Circulares de esta Fiscalía de 5 de julio de 1920 y 3 de marzo de 1958 se excitó el celo del Ministerio Fiscal en la enérgica persecución de los delitos de emigración, de tan funestas consecuencias para los emigrantes y el interés general.

Por lo que respecta a la trata de mujeres, deberán tenerse en cuenta las infracciones comprendidas en los artículos 431, 438 y 448 del Código Penal, con los que nuestra legislación responde a Acuerdos internacionales sobre la materia. La creciente tendencia abolicionista de la prostitución en los diversos países europeos es bien conocida, por lo que la recluta para ese género de vida no ofrece atractivos ni aun para mujeres pervertidas, por lo que el señuelo es el ofrecimiento de actividades lícitas que se dicen bien retribuidas, y una vez fuera de España, se las induce o coloca en la necesidad de prostituirse, con los graves peligros que ese género de vida implica. Todos los delitos definidos en los preceptos penales citados, corresponden al conocimiento de la jurisdicción española, aunque se hayan terminado o perfeccionado en el extranjero, por lo que procederá la extradición en su caso.

Deberá tenerse en cuenta que por la penalidad que corresponde a buen número de las infracciones penales antes mencionadas, deben ser sometidas al procedimiento de urgencia, que será inspeccionado directa y personalmente por los Fiscales, como recomienda el artículo 782 de la Ley procesal penal y ordena la Circular de esta Fiscalía de 5 de junio de 1920.

Los señores Fiscales de las Audiencias se servirán dar cumplimiento a la presente Circular, cooperando activamente a la labor de los Tribunales.

Lo digo a VV. EE. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a VV. EE. muchos años.

Madrid, 11 de octubre de 1960.—El Fiscal del Tribunal Supremo, Idefonso Alamillo.

Excmos. Sres. Fiscales de las Audiencias Territoriales de ...

### MINISTERIO DE HACIENDA

*DECRETO 1993/1960, de 13 de octubre, por el que se prorroga el vencimiento de Obligaciones del Tesoro emitidas por Decreto de 21 de octubre de 1955.*

El día siete de noviembre próximo vencen las Obligaciones del Tesoro emitidas por Decreto de veintinueve de octubre de mil novecientos cincuenta y cinco. El artículo quince de la vigente Ley de Presupuestos, de veintitrés de diciembre de mil novecientos cincuenta y nueve, autoriza al Gobierno para emitir Deuda del Estado o del Tesoro en la cuantía necesaria para cubrir la conversión voluntaria de las citadas Obligaciones o para prorrogar, si las circunstancias lo aconsejan, el plazo de vigencia de las mismas.

Las medidas económicas recientemente adoptadas aconsejan prorrogar por cinco años, sin perjuicio del derecho al reembolso, la vigencia de las mencionadas Obligaciones del Tesoro, reservándose el Estado la facultad de anticipar su retirada de la circulación.

En su virtud, a propuesta del Ministro de Hacienda, y previa deliberación del Consejo de Ministros en su reunión del día siete de octubre de mil novecientos sesenta,

DISPONGO:

Artículo primero.—Se prorrogan por cinco años la vigencia de las Obligaciones del Tesoro que vencen en siete de noviembre de mil novecientos sesenta, emitidas por Decreto de veinti-

tiuno de octubre de mil novecientos cincuenta y cinco, cuyos tenedores no soliciten voluntariamente el reembolso en el plazo que fije el Ministerio de Hacienda. El Estado se reserva la facultad de anticipar la retirada de las Obligaciones prorrogadas, previo pago de su valor nominal y de los intereses devengados hasta el día que se fijare para recogerlas.

Artículo segundo.—Cuantos gastos origine la prórroga serán satisfechos con cargo al crédito correspondiente de la Sección cinco de Obligaciones Generales del Estado «Deuda Pública».

Artículo tercero.—Por el Ministerio de Hacienda se dictarán las disposiciones que sean necesarias para la ejecución de lo dispuesto en este Decreto.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Madrid a trece de octubre de mil novecientos sesenta.

FRANCISCO FRANCO

El Ministro de Hacienda,  
MARIANO NAVARRO RUBIO.

## II. AUTORIDADES Y PERSONAL

### NOMBRAMIENTOS, SITUACIONES E INCIDENCIAS

#### MINISTERIO DE JUSTICIA

*RESOLUCION de la Dirección General de Justicia por la que se jubila al Secretario de la Justicia Municipal don Antonio Herrero Audije.*

Con esta fecha se declara jubilado, por haber cumplido la edad reglamentaria, al Secretario de tercera categoría de la Justicia Municipal don Antonio Herrero Audije, destinado en la actualidad en el Juzgado Comarcal de Puente del Arzobispo (Toledo), que viene percibiendo el sueldo anual de 21.480 pesetas, con los derechos pasivos que le reconoce la Ley de 17 de julio de 1496.

Lo digo a V. S. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde a V. S. muchos años.

Madrid, 11 de octubre de 1960.—El Director general, Vicente González.

Sr. Subdirector general de la Justicia Municipal.

*RESOLUCION de la Dirección General de Justicia por la que reingresa al servicio activo don Antonio Higuera del Moral, Auxiliar de la Administración de Justicia, en situación de excedencia voluntaria.*

Accediendo a lo solicitado por don Antonio Higuera del Moral, Auxiliar de tercera del Cuerpo de Auxiliares de la Administración de Justicia, en situación de excedencia voluntaria, y de conformidad con lo prevenido en las disposiciones orgánicas vigentes,

Esta Dirección General acuerda reingresarle al servicio activo en el expresado cargo, con el haber anual de 11.160 pesetas y gratificaciones en vigor, destinándole a prestar sus servicios en la Audiencia Provincial de Jaén.

Lo digo a V. S. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde a V. S. muchos años.

Madrid, 14 de octubre de 1960.—El Director general, Vicente González.

Sr. Jefe de la Sección tercera de esta Dirección General.

*RESOLUCION de la Dirección General de Justicia por la que se promueve a Médico forense de categoría primera, con ascenso, a don Joaquín Zapata Quirós.*

De conformidad con lo establecido en los artículos 18 de la Ley orgánica del Cuerpo Nacional de Médicos forenses, de 17 de julio de 1947, y 18 del Reglamento de 8 de junio de 1956, para su aplicación,

Esta Dirección General ha tenido a bien promover a la plaza de Médico forense de categoría primera, con ascenso, dotada

con el haber anual de 31.680 pesetas, más las gratificaciones que legalmente le correspondan, vacante por defunción de don Juan Carrión Jiménez, a don Joaquín Zapata Quirós, que es Médico forense de categoría primera y presta sus servicios en el Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Sevilla número 1, entendiéndose esta promoción a todos sus efectos desde el día 26 de septiembre de 1960, fecha en que se produjo la vacante, continuando en el mismo destino.

Lo digo a V. S. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde a V. S. muchos años.

Madrid, 15 de octubre de 1960.—El Director general Vicente González.

Sr. Jefe de la Sección segunda de esta Dirección General.

\* \* \*

*RESOLUCION de la Dirección General de Prisiones por la que se concede prórroga de edad para la jubilación forzosa a doña Esther San José Vigo.*

Esta Dirección General, en cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 356 del vigente Reglamento de los Servicios de Prisiones, ha tenido a bien prorrogar la edad para la jubilación forzosa, por un año, a doña Esther San José Vigo, Jefe de Administración Civil de primera clase del Cuerpo Especial de Prisiones, Sección Femenina.

Lo digo a V. S. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde a V. S. muchos años.

Madrid, 11 de octubre de 1960.—El Director general, José María Herreros de Tejada.

Sr. Jefe de la Sección de Personal de este Centro.

\* \* \*

#### MINISTERIO DE LA GOBERNACION

*DECRETO 1994/1960, de 13 de octubre, por el que se nombra Secretario general técnico del Ministerio de la Gobernación a don Antonio Carro Martínez.*

A propuesta del Ministro de la Gobernación y previa deliberación del Consejo de Ministros en su reunión del día siete de octubre de mil novecientos sesenta,

Nombro Secretario general técnico del Ministerio de la Gobernación a don Antonio Carro Martínez.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Madrid a trece de octubre de mil novecientos sesenta.

FRANCISCO FRANCO

El Ministro de la Gobernación,  
CAMILO ALONSO-VEGA